

## Combustibles

## Falta de combustibles agudiza crisis en Amazonas; habitantes denuncian que están sin trabajo ni comida

Se prevé que entre el jueves y sábado lleguen al municipio 120.000 galones de gasolina y 240.000 galones de Acpm desde Perú.

8/2/2022



Para optimizar el poco combustible que llega a Leticia, se implementó un pico y placa para tanquear en las estaciones de servicio. Foto: Facebook @DaneouOficial - Foto: Facebook @DaneouOficial

Los habitantes de Leticia ya completan tres semanas sin combustibles en las estaciones de servicio debido a que las condiciones climatológicas de la región han imposibilitado el suministro porque los envíos de combustible al Amazonas se realizan por tierra hasta Puerto Asís, cuyo afluente conecta con el río Amazonas en un recorrido que tarda, usualmente, entre 20 y 30 días, según las condiciones de navegabilidad del río Putumayo.

Ante la falta de combustibles, las lanchas dejaron de navegar por el río Amazonas, en los sitios emblemáticos ya no se ven turistas y hasta el abastecimiento de alimentos en el pueblo ha disminuido. Uno de los afectados es Diomar Rincón, quien consigue el sustento diario para su familia a través de su motocarro, en el cual transporta turistas y habitantes del municipio. Diomar asegura que está pasando por graves dificultades económicas porque ya no encuentra combustible para ofrecer sus servicios y transportar a los visitantes a sitios emblemáticos.

"Nosotros sobrevivimos del día a día, y ahora estamos todos aquí aguantando hambre porque con la escasez de gasolina no se puede. Incluso, la comida acá está escasa, acá no se puede comer uno un pedazo de pescado o de pollo porque, por ejemplo, un kilo de carne está en 50.000 pesos", aseguró Diomar Rincón al diario *La Libertad*.



Gasolina y diésel importados demandaría \$ 30 billones, según presidente de Ecopetrol

Además, manifestó que en una temporada buena de turismo en la capital del Amazonas transporta casi 50 personas diarias, pero ahora, con el desabastecimiento de combustibles, transporta entre dos o diez turistas. Adicionalmente, los habitantes del municipio están denunciando que el costo del pasaje en motocarro se ha duplicado, pasó de 2.000 pesos a 4.000 pesos.

Otra habitante de Leticia denunció a través de Twitter que la escasez de gasolina y los elevados precios del combustible han hecho que los ciudadanos de esta zona tengan que comprar litros de gasolina de mala calidad y por un precio más elevado, entre 10.000 pesos y 15.000 pesos.



Los habitantes de Leticia están comprando gasolina de mala calidad y a precios más elevados. Foto: Twitter @SophiaValenciaH - Foto: Foto: Twitter @SophiaValenciaH

## ¿Cuál es la solución?

El pasado 3 de febrero, y con el fin de garantizar el suministro de combustibles en el departamento del Amazonas, el Ministerio de Minas y Energía autorizó a Ecopetrol para que realice una compra directa de combustible a PetroPerú. Este combustible será enviado desde Iquitos, en el Perú, vía fluvial, mediante un afluente del río Amazonas que inicia su recorrido en territorio peruano y mantiene el nivel adecuado para permitir el desplazamiento de la carga.

Según Ecopetrol, se encuentran confirmados 120.000 galones de gasolina y 240.000 galones de Acpm. Se cargarán tres barcazas, dos con diésel y una con gasolina. Una de las barcazas está en Iquitos y las otras dos en tránsito. La Organización Terpel solicitó que la primera barcaza se cargue de gasolina. Se estima que el tránsito de las barcazas cargadas entre Iquitos y Leticia es de 40 horas con luz, por lo tanto, se prevé que el combustible llegue al municipio entre el jueves, 10 de febrero y sábado, 12 de febrero.



Según el Ministerio de Minas y Energía, el departamento cuenta con inventarios de diésel y gasolina que se utilizarán para atender las necesidades más esenciales. Además, hay barcazas más pequeñas cargadas en el trayecto fluvial desde Puerto Asís que pueden ayudar a mejorar el nivel de inventarios en Leticia. Para optimizar el poco combustible que llega al municipio, se comenzó a implementar un pico y placa para el abastecimiento de carros, transporte público, motocicletas y camiones.

El Ministerio de Minas y Energía aseguró que la importación de combustibles desde Perú no afectará el precio final al que los consumidores adquieran la gasolina y el diésel, pues el Gobierno nacional hará uso del Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (FEPC) para que el precio se mantenga estable.



Atención: estos son los precios de la gasolina para febrero

Por otro lado, el Ministerio de Minas y Energía también trabaja en una medida extraordinaria que, en caso de necesitarse, permitirá abrir una ruta terrestre para transportar combustible por territorio ecuatoriano hasta Puerto Ospina para seguir por el río Putumayo, en un recorrido que tarda ocho días más hasta el municipio de Leticia.

Los habitantes del departamento del Amazonas pidieron al Gobierno Nacional soluciones a largo plazo, pues argumentan que, aunque podrían llegar 120.000 galones de gasolina y 240.000 galones de Acpm, esto solo alcanzaría para ocho días y nuevamente entrarían en una crisis por la falta de combustibles.

Amazonas Combustibles Ecopetrol

Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí

Descarga la app de Semana noticias disponible en:

